Le Bienheureux Jean Eudes et la presse canadienne

«Le Canada n'avait pas le droit de se désintéresser de la béatification du P. Eudes: c'eût été renier le passé et oublier les liens si étroits qui unirent l'apôtre des Sacrés Cœurs à l'illustre fondateur de l'Église canadienne. N'est-ce pas en effet à son saint ami que Mgr de Montmorency-Laval doit la gloire d'avoir été de ceux qui inaugurèrent liturgiquement la dévotion aux Sacrés Cœurs, par l'approbation donnée en 1662 aux offices et à la fête du Bienheureux? N'est-ce pas encore au Bienheureux P. Eudes que, par l'entremise de ses premiers évêques et des Hospitalières de Québec, le Canada doit sa dévotion toute spéciale au Cœur Immaculé de Marie? Aussi, au lendemain de cette «grande journée» que le catholicisme compte dans les fastes militaires du Nouveau Monde, quand Phipps dut lever le siège de Québec (1690), c'est à notre Bienheureux que l'on emprunta l'hymne de l'action de grâces qui monta vers Marie en reconnaissance des bienfaits dont elle s'était plu à combler son peuple menacé dans sa foi et dans son existence. « Pour immortaliser la victoire dont nous sommes redevables à la Reine du Ciel, écrit Mgr de Saint-Vallier dans un mandement célèbre, après avoir vu et examiné l'office et la messe du Très Saint Cœur de la Bienheureuse Vierge, composé par le P. Eudes dont la mémoire est en bénédiction, nous permettons..., de chanter solennellement l'un et l'autre le 1er de juillet.»

« Grâce à Dieu, « la mémoire du P. Eudes reste en bénédiction » dans la Nouvelle-France: nombreux sont les articles qui lui ont été consacrés dans les journaux et revues du pays à l'occasion de sa béatification; en réunissant les traits épars dans les différentes publications (de celles du moins que je possède), on pourrait reconstituer la physionomie si complexe et si attrayante à la fois du saint apôtre. J'essaierai dans les lignes qui vont suivre de glaner à l'intention des lecteurs de le Revue les détails les plus saillants offerts par les unes et les autres. »

Après ce préambule, la revue mensuelle des Eudistes, Les SS. Cœurs de Jésus et Marie, en son numéro de novembre,